



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Con la sanción de la Ley de Financiamiento Educativo, nuestro país se sumó a la tendencia mundial de incrementar la carga horaria en las escuelas, priorizando los sectores sociales y las zonas geográficas menos favorecidos.

El proyecto de "Escuelas de Jornada Extendida" tiene su fundamento en la necesidad de brindar igualdad de oportunidades para el ingreso a la cultura y para el tránsito por los distintos niveles de la escolaridad, a las niñas y los niños que por su situación socioeconómica presentan altos índices de repitencia, sobre edad y desgranamiento escolar.

Durante el ciclo lectivo 2006 fueron diez (10) las escuelas que ingresaron al proyecto de Jornada Extendida en la Provincia de Río Negro. En el ciclo 2007 se sumarán treinta (30) escuelas más estimándose que unos cinco mil (5000) alumnos estarán bajo la modalidad de jornada extendida, de los setenta y dos mil (72000) primarios que tiene el distrito.

El proyecto considera una extensión del horario escolar llevándolo a una jornada de ocho horas, desde las 8 a las 16, y la realización de talleres.

Desde el 7 de julio del año 2006, la Escuela n° 45 "Soldado Argentino" se encuentra comprendida en el Proyecto de Jornada Extendida. Está ubicada en el Paraje Cuatro Esquinas de la localidad de Cipolletti, sobre la ruta n° 151.

Pero a pesar de haber sido el primer establecimiento de la ciudad de Cipolletti bajo esta modalidad, aún no cuenta con la infraestructura necesaria para desarrollarla correctamente, siendo necesaria la ampliación del edificio escolar.

Tanto esta situación, como la necesidad de personal, se ha evidenciado en las notas enviadas al Consejo Provincial de Educación, números 18/06, 39/06, 16/07, 28/07, 25/07 y en la nota presentada por los padres del 29 de marzo de 2006.

En ellas se reclamó contar con los espacios adecuados y la extensión del horario del personal que cumple funciones de cocina para que pueda elaborar el menú enviado por el nutricionista de los comedores escolares.



Legislatura de la Provincia de Río Negro

En cuanto al personal, mencionaremos que la cocinera trabajó las horas requeridas por la ampliación de tareas sin cobrar la diferencia, y los porteros trabajaron como ayudantes de cocina no pudiendo ocuparse también de todas las tareas que les eran propias.

En cuanto a los espacios que no cumplen con los requerimientos de la jornada extendida podemos mencionar la cocina, la ausencia de comedor, de depósito, de sala de maestros, de sala de informática. También hacen falta tareas y elementos para desarrollar los talleres de informática, huerta y jardín, cueva literaria, la magia de los libros, una fábrica a todo trapo, inglés, salud e higiene y Aserrín Aserrán (de matemáticas), solicitados en notas números 165/06, 200/06 y 16/07.

La cocina en donde se prepara la comida para ciento sesenta (160) alumnos es de escasas dimensiones: 3 metros de largo por 2 metros de ancho reducido a 1,50 metros si contamos la mesada. En la bacha no entran las ollas que deben lavarse. Por lo acotado del espacio, la heladera y una mesa de trabajo se ubican en un pasillo junto a la puerta del baño. Y también, por no haber otro lugar disponible, en un pasillo que comunica las entradas de los baños de varones y mujeres se implementó el depósito de mercaderías.

No cuenta con comedor, debido a esto los niños desayunan, almuerzan y meriendan en las aulas, dificultando tanto la aplicación del proyecto que tiene la escuela para el desarrollo de normas de higiene y hábitos saludables, como la integración.

Además, la escuela ha sido provista de equipos informáticos pero no del espacio adecuado, por lo que el taller de informática funciona en el hall de acceso al edificio.

Este uso del espacio, impide una salida rápida por la puerta de emergencia que allí se encuentra, con el riesgo que ello implica.

También están en riesgo los equipos, ya que de acuerdo a la empresa de monitoreo de alarmas y a Casa Rionegrina, el sitio no reúne las condiciones de seguridad, conforme se ha informado en nota n° 104/06.

Debido al nuevo uso del acceso, los alumnos ingresan a la escuela por la puerta del patio cerrado, junto a la cual se encuentran los pozos ciegos que se desbordan frecuentemente y cuyas tapas están en malas condiciones, constituyendo un riesgo para las personas. El mal



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

olor es permanente. El cambio de las tapas se ha solicitado en notas n° 04/07 y n° 32/07.

El patio mencionado funciona asimismo como sala de maestros y es el lugar donde los docentes atienden a los padres. También desarrollan tareas en el escenario, que está en un lateral del patio, y que es el sitio donde la maestra integradora realiza actividades con los alumnos. El escenario cumple además funciones de depósito y salón de usos múltiples.

Podemos agregar que hace más de 20 años que la escuela no se pinta.

Para que el proyecto de jornada extendida en la Escuela n° 45 sea una realidad y no sólo una expresión de deseo, es que solicitamos la adecuación de la infraestructura, tanto edilicia como de personal, y la provisión de los elementos necesarios para cumplir con los requerimientos del programa.

Sólo así serán realidad las expresiones del señor Gobernador en ocasión de la apertura de sesiones de la Legislatura del presente año, refiriéndose a las escuelas en las que se implementa el Proyecto de Jornada Extendida: "...En este caso, la realidad supera la imaginación, porque ni aun el más optimista pudo imaginar que haríamos posible que los chicos de los sectores más vulnerables accedieran a una educación como la que hoy están recibiendo".

Por ello:

Autora: María Marta Arriaga



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
COMUNICA**

Artículo 1°.- Al Poder Ejecutivo de la Provincia de Río Negro, Ministerio de Educación, que resulta imperiosa la adaptación de la infraestructura edilicia y de personal de la Escuela n° 45 "Soldado Argentino" de Cipolletti, a los requerimientos del proyecto de jornada extendida.

Artículo 2°.- De forma.